

REFUGIADOS: SE VAN A ARGELIA

Había solución en el caso de los refugiados latinoamericanos que el miércoles último ocuparon la oficina de la ONU, en Guipacha, 280. Al cierre de esta edición, los sitiados abandonaban el edificio y, con fuerte escolta policial se dirigían a trasladarse al aeropuerto internacional de Ezeiza para emprender viaje rumbo a Argelia.

Las engorrosas transacciones, que demandaron un viaje especial a nuestro país del Alto Comisionado para Refugiados de la ONU, Baradim Aga Khan, el irlandés John Kelly culminaron así con un atropello que —según los sitiados— es "antifederal" aunque dejaron expresa constancia de su preocupación por los "miles de refugiados" que aún permanecen en nuestro país y cuya situación se debe analizar en los próximos días.

En principio, quienes ocuparon el local de la organización mundial expresaron su deseo de asilarse en Suecia. Pero este país, que ya ha ofrecido hospitalidad a casi 2.000 chilenos, se negó a aceptarlos. Similar criterio expresaron Noruega, Holanda y Dinamarca. Finalmente, después de las 16, el señor Kelly anunció: "Irán a Argelia" y quedó zanjada la espinosa cuestión.

◆ TRAMITES PREVIOS

Poco antes de mediodía, los refugiados hicieron saber un escrito al que dieron en redacción comunicado N° 5. Consigna: "El Comité de Refugiados Latinoamericanos, al finalizar la segunda noche de la toma de ACNUR, informa que los rehenes duraron toda la noche, bien aguantados, ya que el Comité de Ayuda al Refugiado haciendo derroche de dinero —siempre lo hace cuando no debe— compró y envió 40 frascos de primera calidad. Mil veces antes pasábamos hambre, ahora estamos tirando comida, pues el GATT, denunciando hallarse muy preocupado por el apero hasta fecha de los rehenes, viene proporcionando verdaderos banquetes. Si existe tanto dinero como para desorbitar noblemente, ignorar que los pastores Massi y Hiley no se preocupan un poquito de los 6.000 refugiados a los que todo, con los compañeros del infierno de Brasil 450, que desde hace más de dos meses no reciben ayuda de estos señores, y dejan pasar hambre a mujeres y niños".

◆ ADHESIONES

El "comunicado" indica más adelante que recibieron "mensajes de apoyo de los compañeros que afueras luchan por la causa común del refugiado latinoamericano. En uno, nos prometen una huelga de hambre general para el caso de que no benganen nuestro problema apelando en las próximas horas. Considerando lo expuesto, decidimos a partir de este mismo momento no permitir la entrada de alimentos o cualquier otra cosa destinada a aumentar la ebriedad de los que aquí estamos. Apenas existirán las entrañas de medicamentos. Mantenemos en todos sus términos nuestra firme disposición de no volver atrás en nada, ni oblidarnos y de no emplear la violencia hasta que nos veamos violentados".

◆ TRATATIVAS

Las negociaciones para la rápida solución del problema de los refugiados avanzaron sensiblemente en la víspera con el arribo del subdirector de la División Jurídica del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), John Kelly, procedente de Ginebra. El funcionario internacional tomó contacto de inmediato con los 9 refugiados que desde el miércoles mantienen ocupadas las dependencias de esa organización en Buenos Aires. Posteriormente, dialogó con el canciller, doctor Manuel Arana Cortés.

◆ EN LA CANCELLERIA

Kelly encontró a Ministerio de Relaciones Exteriores en compañía de Sarah Livingston, adjunta del Programa para el Desarrollo de las Naciones Unidas, y de Daniel Sutton Blanchard, de la oficina local de ACNUR.

Al retirarse, el grupo rehusó formular declaraciones, pero posteriormente, ante el reclamo de los periodistas, lo hizo el propio canciller.

El doctor Arturo Casales consignó que sus visitantes habían acudido para expresar el agradecimiento de esa dependencia de la UN por la actitud que asumió en la emergencia el gobierno local.

Asimismo, se indicó que las gestiones de estos funcionarios "se realizarán para obtener un país de destino para los refugiados, tratativas a las cuales se ofrece el Gobierno argentino, y que se hallan a punto de concretar esto".

◆ DENEGATORIAS

COPENHAGUE, 16 (UPI). — Dinamarca y Holanda no aceptarán en sus territorios a un grupo de exiliados chilenos y a un brasileño que continúan refugiados en Buenos Aires, anuncian fuentes oficiales de los dos países.

Están en Argelia los refugiados

Llegó ayer a Argelia el grupo de refugiados latinoamericanos que el miércoles último ocupó por la fuerza las oficinas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), tomando como rehenes a 14 funcionarios del organismo. Los nueve ciudadanos chilenos y un brasileño partieron de Buenos Aires en la noche del viernes, luego que el gobierno argentino accediera a recibirlos temporalmente. Antes de partir, los sitiados impusieron a la ONU la exigencia —antifederal— de viajar acompañados por siete de sus familiares.

La lista de refugiados es la siguiente: Emilio Barra Castillo, Guillermo Vergara, Álvaro Segundo López Vidal, Miguel Massini, José Pérez Raggio, Díaz Edmundo Méndez, Bernardo Correa, Sebastián Pacheco, Cárdenas, Juan Aneto Santos, Edith Degollado Flórez, María Luisa Vélez, María Yolanda Beristain, Vilaseco, Patricia Torres Maldonado, Rosita Adriana Molina. Los cuatro últimos se unieron al grupo en las últimas horas, y junto a los otros once Pedro Vidal Benítez, Angélica Vidal, Zamora, Carter Rodríguez y Cortés Moll.

Un portavoz de ACNUR declaró que plantan "trabajos" para una vida pacífica.

Tra en Argelia", y criticó a los funcionarios de las Naciones Unidas por lo que calificó de "insistencia deficiente" a los refugiados, subrayando que su acción "no estuvo dirigida contra el gobierno argentino, sino contra la ONU".

En Buenos Aires, los señores John Kelly, director adjunto de la División de Protección (con sede en Ginebra); Robert Muller, representante regional para América Latina, y Franz Krenz, representante ruso, adjunto para nuestro país, explicaron durante una conferencia de prensa que en Argentina hay más de 15.000 refugiados (85% de chilenos y el resto bolivianos, uruguayos y brasileños), de los que sólo están registrados por la ONU 8.500. Todos están en tránsito, esperando que algún país los acepte para su instalación permanente. Han traído, en los últimos días años han tenido 2.500. Los refugiados viven en "Centros de Acogida" fiduciarios, bajo supervisión de la ONU y a través de organismos religiosos y sociales, en hospitales abiertos, en los últimos días años han salido por la vía pública a pie de la tierra de dinero y de abandono. El número de refugiados crece constantemente —puntualizó—, y que cada vez llegan

250 y salen alrededor de 150.